

- [Teilen](#)
- [Drucken](#)
- [Als PDF speichern](#)

[Zurück zur Übersicht](#)

Aktuelle Meldung

Landesamt für Geologie, Rohstoffe und Bergbau präsentiert seine Aufgaben beim Rohstofftag 2023

28.03.2023

Was kann das Landesamt für Geologie, Rohstoffe und Bergbau (LGRB) im Regierungspräsidium für einen nachhaltigen Rohstoffabbau leisten und was macht es bereits jetzt zur Sicherung von Steine-Erden-Rohstoffen?



mahey - stock.adobe.com

Das Landesamt für Geologie, Rohstoffe und Bergbau im Regierungspräsidium hat seine Aufgaben im Bereich Rohstoffsicherung beim diesjährigen Rohstofftag 2023 präsentiert. Thema der vom Ministerium für Umwelt, Klima und Energiewirtschaft Baden-Württemberg organisierten Veranstaltung in Stuttgart war die „Sicherung, Aufsuchung, Gewinnung, Verarbeitung und Nutzung mineralischer Rohstoffe – Perspektiven einer nachhaltigen Rohstoffwirtschaft“.

Mineralische Rohstoffe sind unverzichtbar, in Baden-Württemberg aber nicht unbegrenzt verfügbar. Vor diesem Hintergrund informierte Jörg-Detlef Eckhardt, Leiter des Landesamts für Geologie, Rohstoffe und Bergbau (LGRB), die Teilnehmenden darüber, was das Landesamt für einen nachhaltigen Rohstoffabbau leisten kann und was es bereits heute für die Sicherung der Steine-Erden-Rohstoffe macht. Das LGRB stellt zum Beispiel die vorliegenden Rohstoffdaten in verschiedenen Formaten zur Verfügung, sodass sie für Entscheidungsträger, Politik und Öffentlichkeit sinnvoll genutzt werden können. In seinem Vortrag ging Jörg-Detlef Eckhardt auch auf Herausforderungen für die Zukunft ein. Diese liegen unter anderem im Bereich der kritischen Rohstoffe sowie in der Verbesserung des Kenntnisstands zur Tiefe. Darüber hinaus stellen auch die aktualisierten 3D-Modelle nach Stand der Technik – nicht nur hinsichtlich tiefliegender Rohstoffe, sondern auch mit Hinblick auf die Geothermie und unterirdische Raumplanung – eine Herausforderung dar.

In einem weiteren Vortrag zum Geologiedatengesetz erläuterte das LGRB-Team den Anwesenden aus der Rohstoffindustrie die nächsten Schritte bei der Umsetzung des Geologiedatengesetzes hinsichtlich der öffentlichen Bereitstellung nicht-staatlicher Bohrungsdaten mit gewerblichem Bezug.

Die knapp 180 Besucherinnen und Besucher nutzten auch intensiv die Möglichkeit, sich am Stand des LGRB zu den Neuerungen des Kartenviewers im Bereich der Rohstoffe und zum Geologiedatengesetz zu informieren.

Weitere Informationen zur Veranstaltung auf der Internetseite des Umweltministeriums

Kartenviewer des LGRB

Kategorie:

Geologie, Rohstoffe, Bergbau

Pressestelle

Kaiser-Joseph-Straße 167

79098 Freiburg

pressestelle@rpf.bwl.de



Heike
Spannagel
Pressesprecherin
[0761208
1038](tel:07612081038)
E-Mail
schreibend@rpf.bwl.de



Matthias
Henrich
Stellv.
Pressesprecher
[0761208
1039](tel:07612081039)
E-Mail
schreibend@rpf.bwl.de